
令和４年度第１回築上町地方創生・人口減少対策有識者会議概要

日時：　令和４年12月５日（月）13:20～

場所：　築上町文化会館（コマーレ）女性ホール

報告事項 事務局報告内容 委員意見※

●会議の進め方について
委員意見

・最初にどのように会議を進めていくのかが説明がないと、何について話しているのか、質問していいのか分からない。

事務局

・総合戦略は、基本目標とKPIの数値目標に対する達成度を報告し、それに対して意見をもらう。具体的な施策の取組状況、課題、今後の取組方針については資料記載どおり。

・協議事項等に対する意見・質問等については各課からの回答を企画財政課が取りまとめて会議前・会議後に対応する。

・18,000人という数値に無理があるのではないか。

・18,000人を目指すにあたり、社会増は均衡を目指すのであれば自然増を増

やすということになるが、それは難しいのではないか。

・特になし

・総合戦略の前に行うべき分析ではないか。

・施策が後手になっているのではないか。

・取組自体は意義があるので進めて欲しい。

・基本目標１、２に対する意見及び３，４について目標値以外についての意

見交換。

・町広報、教育や子育て関連について意見多数。

① 第２期築上町まち・ひと・しごと

創生総合戦略の検証について

④ 築上町地方創生・人口減少対策本

部ワーキンググループの取組につい

て

③ 地域再生計画（築上町まち・ひ

と・しごと創生推進計画）の検証に

ついて

② 築上町過疎地域持続的発展計画の

検証について

・総合戦略についての説明

・基本目標１～４及びKPIの達成度の説明。

・基本目標３、４については、アンケート集計後の次回協議。

・過疎計画の説明

・数値目標については、人口目標が18,000人、社会増減は均衡となっ

ているが、基本的には社会増減の均衡を目指す。

・過疎計画について、計画の目標値についての検証をこの会議で報告

する。

・企業版ふるさと納税を推進するために策定した計画であり、内容は

①の総合戦略の抜粋になっているため、計画の目標値検証もこの会議

で報告する。

・ワーキンググループは、全庁的に人口減少の分析と対策に取り組む

ために若手職員を中心に組織したものである。

・築上町の人口減少の進み方とその対策としてのペルソナマーケティ

ングについて。

・取組の意義としては総合戦略を補完強化するものである。



令和４年度第2回築上町地方創生・人口減少対策有識者会議概要

日時：　令和５年３月６日（月）13:20～

場所：　築上町役場３階　会議室3-1，3-2

協議事項 事務局報告内容 委員質問・意見

会議の進め方等について

・会議には事務局が出席し、会議中に回答できなったものについて

は、後日回答する。

・この会議での有識者意見は、地方創生・人口減少対策本部会に報告

し、事業実施の参考及び次回改訂作業に当たっての資料として活用さ

せてもらう。

・協議事項の各項目ごとに事務局が説明した後、委員の意見を伺う形

で進める。

・次の会議まで期間がある場合は、先に回答のみ委員に送付する。

・計画の改訂といった場合、ここの議論はどう位置づけられるのか。

・会議後、質問があれば質問票を提出するという形は今後もこの形でやって

いくのか。

・質問票に関しては、次回会議まで期間が空く場合は会議より前に回答を委

員全員に配布して欲しい。

前回会議の概要について

・会議概要を会議後、個人が特定されない様な形でHPの総合戦略効

果検証と同じ所に掲載する。

・前回会議概要について説明。

・質問等一覧表についてはHPに掲載しない。

・会議概要では委員個人が特定される形で公表するのか。

・質問等一覧表についてもHPに掲載するのか。

・質問、意見、提案等に関係なく回答をお願いする。

・KPI（ウ、エ）の数値備考欄表記についてもう少し工夫するか、削除した

方がよい。

・アンケートの回収率がよくない。回収率を上げる工夫をして欲しい。

・アンケート結果をクロス集計を行うなどして分析し、施策に反映させて欲

しい。

・子どもを産んで育てる魅力あるまちづくりにするにはみんなで考えていか

ないといけない。

第２期築上町まち・ひと・しごと創生

総合戦略の検証について

地域再生計画（築上町まち・ひと・し

ごと創生推進計画）の検証について

・総合戦略についての説明。

・基本目標３，４の目標値検証のためのアンケート調査についての説

明及び結果報告。

・基本目標３，４の目標値及びKPIの達成度、事業の取組状況につい

ての説明。

・地域再生計画についての説明。

・築上町が認定を受けた令和３年度の期間は３月31日だけなので、

前回・今回の総合戦略効果検証を令和3年度の検証としたい。

・令和４年度の実績にはなるが、令和４年12月末に1件（30万円）企

業版ふるさと納税制度を利用した寄附があった。

築上町過疎地域持続的発展計画の検証

について

・過疎計画の説明。

・前回会議及び会議後の意見書による意見を取りまとめたものを検証

結果としたい。

・来年度人口ビジョンの改訂に伴い、目標値や公共施設等総合管理計

画に基づいて計画の修正を行いたい。

・令和４年12月末に軽微な修正を行った。

・特になし。
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・66自治会ごとで人口の推移を作ってもらえないか。

・地区計画について。
人口ビジョンの改訂について ・来年度改訂予定。
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